
Setelah	Presiden	Prabowo	 Subianto	menganulir	

kebijakan	 Menteri	 Dalam	 Negeri	 (Mendagri)	

Tito	Karnavian	dan	mengembalikan	4	pulau	ke	

Provinsi	 Aceh,	 kini	 muncul	 persoalan	 serupa	 di	

Kabupaten	 Trenggalek,	 Jawa	 Timur.	 SK	 Nomor	

100.1.1-6117	tahun	2022	memutuskan	13	pulau	kecil	

milik	 Kabupaten	 Trenggalek	 dimasukkan	 ke	 wilayah	

Kabupaten	 Tulungagung.	 Padahal	 dalam	 Rencana	 Tata	 Ruang	

Wilayah	 (RTRW)	 Kabupaten	 Trenggalek	 dan	 RTRW	 Provinsi	 Jawa	

Timur	13	pulau	tersebut	masuk	wilayah	Trenggalek.	Kemudian	pada	

pembaruan	dalam	Keputusan	Mendagri	Nomor	300.2.2-2138	Tahun	

2025	 Tentang	 Pemberian	 dan	 Pemutakhiran	 Kode,	 Data	 Wilayah	

Administrasi	 Pemerintahan	 dan	 Pulau,	 Kemendagri	 tetap	 memasukkan	 13	

pulau	 itu	 ke	 wilayah	 Tulungagung.	 Adapun	 13	 pulau	 yang	 dimaksud,	 di	

antaranya,	 Pulau	 Anak	 Tamengan,	 Pulau	 Anakan,	 Pulau	 Boyolangu,	 Pulau	

Jewuwur,	Pulau	Karangpegat,	Pulau	Solimo,	Pulau	Solimo	Kulon,	Pulau	Solimo	Lor,	

Pulau	Solimo	Tengah,	Pulau	Solimo	Wetan,	Pulau	Sruwi,	Pulau	Sruwicil,	dan	Pulau	

Tamengan.	Meski	risiko	kon�lik	di	wilayah	Trenggalek	dan	Tulungagung	tak	setinggi	di	

Aceh,	putusan	bijaksana	dari	Presiden	Prabowo	juga	dinanti.
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Warga menyaksikan letusan Gunung 

Lewotobi Laki-Laki yang terlihat dari 

Desa Talibura di Sikka, Nusa Tenggara 

Timur,  Selasa ( 17/6/2025) .  Pos 

Pengamatan Gunung Api Lewotobi 

Laki-laki melaporkan kolom abu 

teramati setinggi sekitar 10 Km di atas 

puncak atau setara 11.584 meter di 

atas permukaan laut. Berita terkait 

baca halaman 4.(afp.ist)

Korban Baru 
Putusan Mendagri
13 Pulau Raib dari 
Trenggalek 

13 pulau yang dimaksud adalah Pulau Anak Tamengan, Pulau 

Anakan,  Pulau Boyolangu,  Pulau Jewuwur,  Pulau 

Karangpegat, Pulau Solimo, Pulau Solimo Kulon, Pulau Solimo 

Lor, Pulau Solimo Tengah, Pulau Solimo Wetan, Pulau Sruwi, 

Pulau Sruwicil dan Pulau Tamengan.

Tahun 2009 dalam sosialisasi Kemendagri, pulau-pulau itu 

masih merah, masuk Trenggalek dan Tulungagung.Secara 

gugusan pulau itu telah tercatat dalam Rencana Tata Ruang 

Wilayah (RTRW) Trenggalek sejak 2012. Hal itu sejalan 

dengan RTRW dari Pemerintah Provinsi Jawa Timur.

SK Nomor 100.1.1-6117 tahun 2022 memutuskan 13 pulau 

kecil milih Kabupaten Trenggalek dimasukkan ke wilayah 

Kabupaten Tulungagung.

Pada September 2024 Trenggalek bersama tim dari 

Kemendagri melakukan peninjauan langsung ke pulau-pulau 

itu.

Terbit Kepemdagri Nomor 300.2.2-2138 Tahun 2025 Tentang 

Pemberian dan Pemutakhiran Kode, Data Wilayah 

Administrasi Pemerintahan dan Pulau terbaru terbit, yang 

tetap memasukkan 13 pulau ke wilayah Tulungagung.

Awal Mula 

Trenggalek Vs Tulungagung 

Rebutan 13 Pulau

Erupsi Gunung Lewotobi



ementerian	Pertanian melalui KDirektorat Jenderal Peternakan 
dan Kesehatan Hewan (Ditjen 

PKH) menetapkan harga pokok 
produksi (HPP) ayam hidup atau 
livebird di level Rp 18.000/kilogram 
(kg) untuk semua ukuran.

L a n gka h  i n i  u n t u k  m e n j a ga 
stabilitas harga ayam di tingkat 
peternak hingga nanti sampai ke 
konsumen.

" N a h  s e k a r a n g  p e m e r i n t a h 
mengatur nih, harga HPP di Rp 18.000 
untuk ayam hidup di tingkat peternak. 
Artinya kalau sampai ada yang 
menjual di bawah HPP, itu patut 
diduga dia melakukan upaya-upaya 
yang menyebabkan instabil itas 
perunggasan nasional," ujar Dirjen 
PKH Agung Suganda dalam konferensi 
pers di Kantor Kementan, Rabu 
(18/6/2025).

"Karena kalau ada orang yang 
menjual di bawah HPP, nah ada apa 
nih? Nah berarti  kan dia ingin 
memkondisikan agar harga yang 
dibentuk ini di bawah HPP-nya. Kalau 
di bawah HPP, bukan hanya yang kecil, 
y a n g  b e s a r  j u g a  a k a n  r u g i , " 
sambungnya.

U n t u k  m e n c e g a h  p e t e r n a k 
menjual ayam hidup di bawah HPP, 
Kementan akan melakukan berbagai 
upaya preventif terlebih dahulu 
seperti melakukan pengawasan dan 
hingga mengunjungi langsung para 
pelaku usaha.

Jika ada peternak yang kedapatan 
melakukan pelanggaran berulang, 
maka pihak dapat memberikan 
berbagai sanksi administratif seperti 
mencabut izin impor Grand Parent 
Stock (GPS) atau indukan ayam hingga 
menutup suplai pangan.

"Untuk jangka pendeknya, kita 
awasi tadi, kita datangi. Kalau ada yang 
melanggar, berdasarkan laporan tadi, 
paling cepatnya adalah kami pastikan 
peternak kalau perusahaan besar kita 
stop untuk impornya. Rekomendasi 
impor, GPS-nya, pakannya, kita stop 
semua," terangnya.

Di luar itu, ia mengatakan saat ini 
rantai pasok ayam hidup dari peternak 
hingga menjadi ayam potong atau 
karkas masih terlalu panjang yang 
membuat harga komoditas ini menjadi 
sangat mahal di tingkat konsumen.

Padahal harga ayam di tingkat 
konsumen ada ketentuan Harga Acuan 
P e m b e l i a n  ( H A P )  s e b e s a r  R p 
40.000/kg.  Kondisi  inilah yang 
kemudian membuat harga jual di 
tingkat peternak menjadi anjlok agar 
harga di tingkat konsumen masih 
memenuhi aturan.

"Jadi kalau kita lebih mendalami 

rantai pasok ayam broiler, saat ini tuh 
rantai tata niaganya terlalu panjang. 
Dari mulai peternakan, begitu dijual di 
peternakan, sampai ke rumah potong 
itu melalui banyak middlemen. Ada di 
sana broker, kemudian pengepul, 
distributor satu-dua. Nah di sini porsi 
margin itu tentu akan bertambah 
terus" terang Agung.

"Kita sudah coba menghitung dari 
mulai broker sampai dengan karkas 
yang dijual ke konsumen. Karena dari 
r u m a h  p o t o n g  i t u  s a m p a i  k e 
konsumen itu ada pengepul juga, ada 
lapak lagi. Itu marginnya bisa 67%. 
Jadi itulah yang mau kita kurangi," 
sambungnya.

Dalam hal ini Agung mengatan 
pemotongan rantai distribusi ini dapat 
dilakukan dengan cara mendorong 
para peternak rakyat dan peternak 
ayam mandiri untuk membentuk 
koperasi atau bergabung dalam 
koperasi Merah Putih.

"Jadi porsi yang 67% margin tadi 
itu bisa dikurangi hanya maksimum di 
10%. Sehingga sisa margin tadi itu bisa 
diberikan kepada peternak kita," 
tegasnya. (wid,rls,ant/dya)
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Yogyakarta Rp 29.583/kg jauh dari 
HAP 26,04%, serta Sulawesi Barat Rp 
29.627/kg.

Sementara harga daging ayam di 
Jawa Barat tercatat Rp 34.176/kg 
jauh dari HAP 14,56%, Banten Rp 
34.333/kg jauh dari HAP 14,17%, 
Lampung Rp 34.533/kg jauh dari 
HAP 13,67%, sementara harga ayam 
di Jakarta Rp 38.111/kg jauh dari 
HAP 4,72%.

Lebih lanjut, untuk harga telur 
ayam juga terpantau berada di bawah 
HAP Rp 30.000/kg. Secara rata-rata 
nasional harga telur ayam berada di 
level Rp 29.180/kg atau 2,73% di 
bawah HAP.

Daerah-daerah yang mengalami 
penurunan tajam pada harga telur 
yakni Jawa Timur Rp 26.607/kg atau 
11,31% di bawah HAP, kemudian 
Aceh Rp 25.712/kg jauh di bawah 
HAP 14,29%, Sulawesi Selatan Rp 
25.944/kg 13,51% di bawah HAP.

Sementara untuk daerah seperti 
Lampung, Jakarta, Riau, Sulawesi 
masih di level aman dengan harga 
telur ayam dari Rp 27.783/kg sampai 
Rp 29.000/kg. Artinya di bawah HAP 

7% sampai 2%.
Sementara berdasarkan data 

Sistem Pemantauan Pasar dan 
K e b u t u h a n  P o k o k  ( S P 2 K P ) 
Kementerian Perdagangan harga 
rata-rata daging ayam juga terpantau 
di bawah HAP yakni Rp 36.700/kg, 
kurang lebih 10% di bawah HAP.

Sementara data harga rata-rata 
nasional  telur ayam di  SP2KP 
Kemendag berada di atas HAP yakni 
Rp 31.100/kg. Sebagai catatan, harga 
yang tercantum di SPK2KP masih 
d a t a  S e l a s a  ( 1 7 / 6 )  k e m a r i n . 
(wid,bis,bps/dya)

HARGA	 daging ayam mengalami 
penurunan yang signifikan. Terendah 
harga ayam berada di level Rp 
25.000/kilogram (kg) di konsumen.

Berdasarkan data Panel Harga 
Pangan, Rabu (18/6/2025), secara 
rata-rata nasional harga daging ayam 
turun menjadi Rp 34.630/kg. Harga 
itu 13,43% di bawah harga acuan 
p e n j u a l a n  ( H A P )  d i  t i n g k a t 
konsumen Rp 40.000/kg.

HAP daging ayam dan telur ayam 
diatur dalam Peraturan Badan 
Pangan Nasional (Perbadan) nomor 
6 Tahun 2024 Tentang Perubahan 
Atas HAP di tingkat konsumen telur 
ayam dan daging ayam.

Harga ayam dapat dikatakan 
anjlok jika penurunannya telah lebih 
dari 10% hingga 20% dari HAP. Jika 
penurunannya pada level tersebut, 
maka sudah berstatus waspada dan 
harus mendapatkan intervensi.

Rendahnya harga ayam seperti 
terjadi di Gorontalo Rp 25.859/kg 
jauh dari HAP 35,35%. Kemudian 
Sulawesi Selatan Rp 27.303/kg jauh 
dari HAP 31,74%, diikuti Aceh Rp 
29.140/kg jauh dari HAP Rp 27,15%, 

Harga Anjlok 13,43% di Bawah Acuan

PERINGATAN! 
PETERNAK DILARANG 
JUAL AYAM DI BAWAH 
HPP RP 18.000/KG 

Peternak	bagikan	ayam	gratis	di	Semarang	beberapa	
waktu	lalu	karena	harga	anjlok.(ist.dok)

-----------------------------------------------------------

Direktorat Jenderal Peternakan 

dan Kesehatan Hewan (Ditjen 

PKH) Kementerian Pertanian 

(Kementan) akan menindak 

tegas peternak yang menjual 

ayam hidup di bawah harga 

pokok produksi (HPP) Rp 

18.000/kilogram.

--------------------------------------

Dirjen	Peternakan	dan	Kesehatan	Hewan	(PKH)	Agung	Suganda	
dalam	konferensi	pers	di	Kantor	Kementan,	Rabu	(18/6/2025).

6 provinsi dengan 
harga daging ayam termahal 

DKI Jakarta

Bali

Lampung

Rp40.000

Rp39.250

Rp35.333

Sumatera Barat

Jawa Tengah

Banten

Rp34.180

Rp33.533

Rp33.200
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undang, dua kali masa sidang kita 
sudah punya KUHAP yang baru," 
tuturnya.

Sebelumnya, Habiburokhman 
mengatakan daftar inventarisasi 
masalah (DIM) RUU KUHAP dari 
p e m e r i n t a h  s u d a h  a d a . 
Habiburokhman mengaku telah 
mendapatkan informasi dari Wakil 
Ketua DPR RI Sufmi Dasco Ahmad 
mengenai DIM tersebut.

"Jadi gini, kenapa saya ini reses-
reses sini teman-teman kita gelar nih 
rapat. Saya barusan tadi waktu bapak 
bicara ditelepon dari Pak Dasco 
masuk, DIM yang dari pemerintah 

alhamdulil lah sudah ada,"  kata 
Habiburokhman.

“Jadi sebenarnya kalau mau raker 
kick-off-nya besok pun sudah bisa, 
tapi nggak apa-apa kita terima dulu 
audiensi ini," sambungnya.

Adapun RUU KUHAP menjadi RUU 
yang masuk ke dalam Program 
Legislasi Nasional DPR RI Prioritas 
2025 yang diusulkan oleh Komisi III 
DPR RI. Dalam masa reses ini, Komisi 
III  DPR menyerap aspirasi dari 
berbagai elemen masyarakat, mulai 
dari advokat, mahasiswa, akademisi, 
h ingga lembaga resmi  la innya. 
(wid,rls,ist/dya)

ujarnya.
Dia berharap KUHAP baru dapat 

segera terbit. Dia pun menargetkan 
RUU KUHAP dapat disahkan dalam 
dua kali masa sidang.

"Insyaallah, kalau memang, kita 
bahas di awal masa sidang, kalau 
bisa paling lama sesuai undang-

etua 	 Ko m i s i  I I I  D P R  R I KHabiburokhman mengatakan 
b a h w a  p e m b a h a s a n 

Rancangan Undang-Undang (RUU) 
tentang Perubahan atas Undang-
Undang Nomor 8 Tahun 1981 tentang 
Hukum Acara  Pidana (KUHAP) 
setelah masa reses ini selesai.

Adapun saat ini DPR RI masih 
berada pada masa reses hingga 23 
Juni 2024, dan memasuki masa 
sidang pada tanggal 24 Juni 2025. 
Menurut dia, RUU KUHAP tinggal 
bergulir karena DPR sudah menerima 
daftar inventarisasi masalah (DIM) 
dari Pemerintah.

"Insyaallah, kalau (DIM) sudah 
ada kan tinggal berarti menunggu 
s e l e s a i  m a s a  r e s e s , "  k a t a 
H a b i b u r o k h m a n  d i  K o m p l e k s 
Parlemen Senayan, Jakarta Pusat, 
Rabu (18/6/2025).

"Rapat panjanya itu bisa di awal 
sidang-awal masa sidang yang akan 
datang. Alhamdulillah," sambungnya 
yang baru selesai memimpin Rapat 
Dengar Pendapat Umum (RDPU) 
b e r s a m a  s e j u m l a h  e l e m e n 
masyarakat untuk menyerap aspirasi 
mengenai RKUHAP.

Dia mengatakan, Komisi III DPR 
telah menerima sejumlah aspirasi 
m a s y a r a k a t  h i n g g a  h a r i  i n i . 
Habiburokhman mengaku terbuka 
jika terdapat masukan-masukan lain 
terkait RUU KUHAP.

"Kalau ada masukan bisa WA, bisa 
video call, bisa kirim dokumen ke 
k a m i .  J a d i  t e r u s  a s p i ra s i  d a r i 
masyarakat akan kami tampung," 

lambat ,  bahkan cenderung tak 
ditindaklanjuti. 

Karena itu, Wildan mendorong 
agar revisi KUHAP mencantumkan 
k l a u s u l  k e w a j i b a n  p e j a b a t 
pengawasan untuk menindaklanjuti 
laporan maksimal dalam waktu 14 
hari sejak laporan diterima. “Kami 
mengusulkan penambahan Pasal 23 
Ayat 8 dengan bunyi: Bila mana 
terjadi sebagaimana yang dimaksud 
pada ayat 7, atasan penyidik atau 
p e j a b a t  p e n g e m b a n  f u n g s i 
p e n g a w a s a n  d a l a m  p r o s e s 
penyidikan, wajib menindaklanjuti 
atas laporan atau pengaduan terkait 
dalam waktu paling lama 14 hari 
s e j a k  t a n g g a l  l a p o r a n  a t a u 
pengaduan di ter ima,”  ungkap 
Wildan. 

Menurut Wildan, draf Revisi 
KUHAP yang ada saat ini baru sebatas 
mengatur bahwa pelapor dapat 
m e n g a d u k a n  p e n y i d i k  a t a u 
penyelidik, apabila dalam waktu 14 
h a r i  l a p o r a n  t e r s e b u t  t i d a k 
ditanggapi. 

Namun, lanjut Wildan, belum ada 
aturan yang mewajibkan atasan atau 
p e j a b a t  p e n g a w a s  u n t u k 
menindaklanjuti laporan tersebut. 
“Karena bila kita lihat di Pasal 23 Ayat 
7, dalam hal penyelidik atau penyidik 

tidak menanggapi laporan atau 
pengaduan dalam jangka waktu 
paling lama 14 hari terhitung sejak 
laporan atau pengaduan diterima, 
p e l a p o r  a t a u  p e n g a d u  d a p a t 
melaporkan penyidik atau penyelidik 
yang tidak menindaklanjuti laporan 
atau pengaduan kepada atasan 
penyidik atau pejabat pengemban 
f u n g s i  p e n g a w a s a n  d a l a m 
penyidikan,” tutur Wildan. 

Dia pun berharap Komisi III DPR 
dapat  mengakomodasi  usulan 
tersebut sebagai bagian dari upaya 
memperkuat kepastian hukum dan 
perlindungan hak-hak setiap warga 
negara. 

“Kami mengusulkan hal  ini 
mengingat pertama, terkadang 
terlalu lama proses yang kami 
l a p o r k a n ,  a t a u p u n  m i s a l n y a 
dikriminalisasi dan sebagainya, itu 
terlalu lama,” ucap Wildan. “Jadi ada 
kepastian dari segi layanan untuk 
bisa melaporkan balik tindakan dari 
penyelidik ataupun penyidik,” 
pungkasnya. 

Kali ini, Komisi III mengundang 
akademisi dan mahasiswa dari 
sejumlah universitas serta praktisi 
hukum, dalam rangka meminta 
masukan untuk pembahasan Revisi 
KUHAP. (ant,din/dya)

UNIVERSITAS	Trisakti mengusulkan 
agar Revisi Kitab Undang-Undang 
Hukum Acara Pidana (KUHAP) 
mengatur kewajiban menindak-
lanjuti laporan terhadap penyidik 
atau penyelidik dalam jangka waktu 
tertentu. Hal itu disampaikan oleh 
Kepala Bagian Hubungan Masyarakat 
dan Relasi Lembaga Konsultasi dan 
Bantuan Hukum (LKBH) Universitas 
Trisakti, Wildan Arif Husen, saat 
mengikuti Rapat Dengar Pendapat 
Umum (RDPU) terkait Revisi KUHAP 
yang digelar oleh Komisi III DPR RI, 
Jakarta, Rabu (18/6/2026). 

“Dari pihak-pihak kepolisian atau 
khususnya di paminal (pengamanan 
internal)-nya atau khususnya di 
propam (profesi dan pengamanan)-
nya, dan perlu ada suatu kepastian 
a t a u  l i m i t a t i f  p e m b a t a s a n 
(kewajiban menindaklanjuti),” ujar 
Wildan dalam rapat ini. 

“Baik berupa hari ataupun hari 
kerja yang kami perlukan untuk 
m e n j a m i n  k e p a s t i a n  h u k u m . 
Menjamin due process of law yang 
tetap terjaga dan juga menjamin hak 
sebagai warga negara,” sambungnya. 

Wildan menyampaikan bahwa 
laporan atau aduan terhadap dugaan 
pelanggaran oleh penyelidik atau 
penyidik kerap diproses secara 

Usul Trisakti: Laporan Pelanggaran Penyidik 

Wajib Diproses Maksimal 14 Hari

DPR RI menargetkan rapat panja 

membahas RUU KUHAP akan 

dimulai  pada awal masa 

sidang dan optimistis dapat 

disahkan dalam dua kali masa 

sidang.

----------------------------------------------------------------------

DPR TARGET 
KUHAP RAMPUNG 
2 KALI MASA SIDANG

Suasana	rapat	dengar	pendapat	umum	(RDPU)	Komisi	III	bersama	LPSK	dan	Peradi	membahas	revisi	

Undang-Undang	Kitab	Undang-Undang	Hukum	Acara	Pidana	(RUU	KUHAP),	Selasa	(17/6/2025).	Dok
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3 BANDARA DITUTUP, 14 RIBU ORANG BATAL TERBANG

epala	 Otoritas Bandar Udara KWilayah IV Cecep Kurniawan 
menyampaikan ada sekitar 

t i g a  b a n d a r a  y a n g  d i t u t u p  
operasionalnya imbas kejadian erupsi 
Gunung Lewotobi. Lokasi bandara 
yang ditutup ada di Maumere, Bajawa, 
dan Ende.

"Hingga kini telah ada 3 (tiga) 
bandar udara yang ditutup operasinya 
akibat erupsi Gunung Lewotobi, yaitu 
Bandar Udara Fransiskus Xaverius 
Seda di Maumere hingga 19 Juni 2025 
pukul 06.00 WITA, Bandara Soa di 
Bajawa hingga 18 Juni 2025 pukul 
17.00 WITA dan Bandara Haji Hasan 
Aroeboesman di Ende hingga 19 Juni 
2025 pukul 07.00 WITA," tutur Cecep 
d a l a m  k e t e r a n g a n n y a ,  R a b u  
(18/6/2025).

Bandara lainnya yang turut 
terdampak namun tak ditutup 
operasionalnya tersebar di wilayah 
Nusa Tenggara Timur, Nusa Tenggara 
Barat, dan Bali. Namun, beberapa 
penerbangan di wilayah tersebut 
banyak dibatalkan.

Cecep mengungkapkan sejauh ini 
terdapat 26 jadwal penerbangan yang 
turut terdampak erupsi Gunung 
Lewotobi di sekitaran Nusa Tenggara 
dan Bali.

Terdiri dari 12 penerbangan 
internasional dan 14 penerbangan 
d o m e s t i k  y a n g  d i b a t a l k a n  
p e n e rb a n ga n nya  d e n ga n  to t a l  
penumpang yang terkena dampak 
mencapai lebih dari 14.000 orang. 
Koordinasi telah dilakukan untuk 
m e m a s t i k a n  p e n g a l i h a n ,  
p e n g e m b a l i a n  d a n a ,  m a u p u n  
penjadwalan ulang bagi penumpang 
yang terdampak.

"Ada beberapa titik lokasi bandar 
udara dengan jumlah penumpang 
terdampak terbesar yaitu Denpasar 
10.560 penumpang, Labuan Bajo 
2.166 penumpang, Lombok 772 
penumpang dan Maumere 451 
penumpang," papar Cecep.

Ditjen Perhubungan Udara sendiri 
telah melakukan langkah-langkah 
mitigasi dan pengawasan intensif 
terkait erupsi Gunung Lewotobi Laki-
Laki. Gunung tersebut tercatat 
mengalami tujuh kali erupsi sejak 
tanggal 17 hingga 18 Juni 2025, 
sebagaimana dilaporkan oleh Pusat 
Vulkanologi dan Mitigasi Bencana 
Geologi (PVMBG).

Berdasarkan laporan visual, kolom 
abu vulkanik terpantau mencapai 
hingga 10.000 meter dengan arah 
sebaran ke berbagai penjuru. PVMBG 
juga menetapkan Gunung tersebut 

ASHTAM VAWR3701 yang diterbitkan 
oleh AirNav Indonesia, abu vulkanik 
terdeteksi tersebar pada beberapa 
ketinggian 10.000 kaki ke arah Barat, 
35.000 kaki ke arah Tenggara dan 
53.000 kaki ke arah Barat, dengan 
kecepatan angin bervariasi antara 10 
hingga 25 knots.

Direktur Jenderal Perhubungan 
Udara, Lukman F. Laisa, menyampai-
kan keselamatan penerbangan adalah 
prioritas tertinggi dalam setiap 
kebijakan yang diambil. (ant,wid,rls 
mer/dya)

saat ini berada pada status Level IV 
(Awas) setelah mengalami beberapa 
kali erupsi sejak 17 hingga 18 Juni 
2025 dengan kolom abu mencapai 
hingga 10.000 meter.

Kantor Otoritas Bandar Udara 
W i l a y a h  I V  D e n p a s a r  t e l a h  
melaksanakan rapat koordinasi 
d e n g a n  B a d a n  M e t e o r o l o g i  
Klimatologi dan Geofisika, Perum 
LPPNPI (AirNav Indonesia), operator 
Bandar udara, maskapai penerbangan, 
dan penyedia  layanan ground 
handling.

Berdasarkan informasi dari  

dan penyandang disabilitas, sebagai 
dasar pemberian layanan yang lebih 
spesifik dan berkelanjutan.

Dia mengatakan keberadaan 
lumbung sosial di beberapa tempat, 
seperti Desa Watuwara, Desa Duli 
Jaya, Sirinuhu Barat, dan Adonara 
Barat menjadi salah satu instrumen 
awal dalam pemenuhan kebutuhan 
kelompok rentan selama masa 
tanggap darurat.

“Selain dari gudang pusat dan 
lumbung sosial, kami juga melakukan 
belanja langsung di lapangan agar 
kebutuhan khusus seperti makanan 
lunak atau kebutuhan kesehatan 
lansia bisa segera dipenuhi,” ujarnya.

Ia mengatakan koordinasi terus 
dilakukan bersama BPBD, Dinas 
Sosial setempat, serta TNI dan Polri 
u n t u k  m e m a s t i k a n  b a h w a 
p e n y a l u r a n  l o g i s t i k  d a n 
p e n d a m p i n g a n  p s i k o s o s i a l 
menyentuh kelompok yang paling 
rentan terdampak.

Gunung Lewotobi  Laki- laki 
kembali mengalami erupsi eksplosif 
pada Selasa (17/6) sore dengan 
kolom abu vulkanik menjulang 
hingga lebih dari 10.000 meter di 
atas puncak kawah aktif. Badan 
Geologi Kementerian Energi dan 
Sumber Daya Mineral  (ESDM) 
m e n e t a p k a n  s t a t u s  a k t i v i t a s 
vulkanik gunung api kembar itu 
m a s i h  b e r a d a  d i  l e v e l  I V 
(awas).(wid,ant/dya)

MENTERI	 Sosial Saifullah Yusuf 
menegaskan kelompok lanjut usia 
(lansia) menjadi salah satu prioritas 
utama dalam penanganan bencana 
erupsi Gunung Lewotobi Laki-laki di 
Kabupaten Flores Timur, Nusa 
Tenggara Timur.

Pernyataan itu disampaikan 
menanggapi laporan adanya sekitar 
300 lansia di antara 4.000-an korban 
t e r d a m p a k  m e m b u t u h k a n 
pendampingan khusus di wilayah 
jangkauan aktivitas vulkanik Gunung 
Lewotobi yang fluktuatif sejak 
November 2024

“Kami memang belum menerima 
laporan terperinci soal kondisi 
lansia, tapi bisa saya pastikan, lansia 
akan menjadi prioritas kami dalam 
s e t i a p  p e n a n ga n a n  b e n c a n a ,” 
katanya saat konferensi pers di 
Jakarta, Rabu (18/6/2025).

K e m e n t e r i a n  S o s i a l 
berkomitmen melakukan asesmen 
mendalam terhadap kebutuhan 
kelompok rentan, termasuk lansia 

Lansia Jadi 

Prioritas Penanganan Bencana

Ditjen Perhubungan Udara 

Kementerian Perhubungan 

mengungkapkan dampak dari 

erupsi Gunung Lewotobi Laki-

laki di Flores Timur, Nusa 

Tenggara Timur pada jalur 

penerbangan di sekitar Nusa 

Tenggara dan Bali. Sejumlah 

penerbangan dari dan menuju 

Bandara Lombok misalnya, 

p a d a  R a b u  ( 1 8 / 6 / 2 0 2 5 ) 

dibatalkan karena adanya 

sebaran debu vulkanik .
--------------------------------------------------------------

PT	Angkasa	Pura	mencatat	ada	32	penerbangan	di	Bandara	Internasional	I	Gusti	Ngurah	Rai	batal,	
Rabu	(18/6/2025).(afp)

Gunung Lewotobi Erupsi

1861–1869:	Letusan abu tercatat 

beberapa kali, dengan lontaran abu 

dan korban jiwa pada 1869.

1889:	Letusan abu, dampak tidak 

diketahui.

1907–1910: Letusan lava dan hujan 

abu, menimbulkan kerusakan dan 

korban.

1914: Letusan dengan aliran lava, 

awal rangkaian aktivitas vulkanik.

1921:	Letusan abu dan lontaran batu, 

abu menyebar hingga 12 km; diduga 

terbentuk kubah lava.

1932–1933:	Letusan panjang disertai 

dentuman, pembentukan kubah lava, 

dan awan panas.

1935: Asap tebal dan suara gemuruh 

dari kawah.

1939–1940: Letusan abu tanpa lava.

1969–1971: Letusan abu, dengan 

letusan besar dan hujan abu pada 

Januari 1971.

1990	&	1992: Letusan abu singkat.

1999	&	2003:	Periode letusan 

panjang.

2008: Aktivitas ringan.

2025: Aktivitas meningkat kembali.

Riwayat Letusan 

Gunung Lewotobi
-------------------------------------------------------------
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pidana penjara selama 6 
bulan.

Hakim menyatakan 
Zarof bersalah melanggar 
Pasal 6 ayat (1) huruf a 
dan Pasal 12 B juncto 

Pasal 15 juncto Pasal 18 UU Tipikor.

Uang	dan	Emas	
Rp	1	T	Dirampas	Negara

Majelis hakim Pengadilan Tipikor 
Jakarta Pusat juga memerintahkan 
agar uang Rp 915 miliar dan 51 
kilogram emas yang disita dari Zarof 
Ricar dirampas untuk negara. 

“Menimbang berdasarkan seluruh 
pertimbangan tersebut di atas, majelis 
hakim menetapkan status barang 
bukti sesuai tuntutan Penuntut Umum, 
di mana aset hasil gratifikasi dirampas 
untuk negara,” kata Rosihan.

Dalam pertimbangannya, Hakim 
Rosihan menyebutkan, jaksa penuntut 
umum meminta agar semua aset yang 
disita penyidik dari Zarof, termasuk 
uang Rp 915 miliar dan 51 kilogram 

emas, dirampas untuk negara. 
Ia lantas menyebutkan ketentuan 

Pasal 38 b Undang-Undang Pem-
berantasan Tindak Pidana Korupsi 
yang menyatakan, pelaku korupsi 
harus melakukan pembuktian ter-
balik. “Terdakwa wajib membuktikan 
bahwa aset tersebut bukan hasil 
korupsi,” ujar Hakim Rosihan. 

Sementara, Pasal 38 b Ayat 2 
menyatakan bahwa jika terdakwa 
tidak bisa membuktikan hartanya 
bersumber dari pendapatan yang sah, 
maka hakim berwenang memutuskan 
semua atau sebagian harta  i tu 
dirampas untuk negara.

Dalam perkara rasuah Zarof, 
majelis hakim menilai eks pejabat MA 
itu tidak bisa membuktikan bahwa 
uang dan emas senilai Rp 1 triliun 
bukan bersumber dari  korupsi . 
“Terdakwa gagal dalam membuktikan 
bahwa aset tersebut diperoleh secara 
legal melalui warisan, hibah, atau 
sumber penghasilan sah lainnya,” 
tutur Rosihan. (wid,ant,kcm,ist/dya)

Z a r o f  b e r s a l a h  m e l a k u k a n 
permufakatan jahat dan menerima 
grat i f ikasi  terkait  vonis  bebas 
Gregorius Ronald Tannur dalam kasus 
kematian Dini Sera Afrianti.

"Mengadili, menyatakan Terdakwa 
Zarof Ricar telah terbukti secara sah 
dan meyakinkan bersalah melakukan 
tindak pidana pemufakatan jahat dan 
menerima gratifikasi," ujar ketua 
majel is  hakim Rosihan Juhriah 
Rangkuti saat membacakan amar 
putusan di Pengadilan Tipikor Jakarta, 
Jalan Bungur Raya, Jakarta Pusat, Rabu 
(18/6/2025).

"Menjatuhkan pidana terhadap 
Terdakwa dengan pidana penjara 
selama 16 tahun," ujar hakim.

Hakim juga menghukum Zarof 
membayar denda Rp 1 miliar. Jika 
denda tidak dibayar, diganti dengan 

antan	 pejabat Mahkamah MA g u n g  ( M A )  y a n g  j u g a 
dikenal makelar perkara, 

Zarof Ricar, divonis 16 tahun penjara 
dan denda Rp 1 miliar. Sambil terisak, 
hakim mengatakan Zarof  telah 
m e n c e d e r a i  n a m a  b a i k  d a n 
m e n g h i l a n g k a n  k e p e r c a y a a n 
masyarakat terhadap MA.

"Perbuatan terdakwa mencederai 
nama baik serta menghilangkan 
kepercayaan masyarakat kepada 
lembaga Mahkamah Agung dan badan 
peradilan di bawahnya," ujar ketua 
majelis  hakim Rosihan Juhriah 
Rangkuti saat membacakan amar 
putusan di Pengadilan Tipikor Jakarta 
Pusat, Rabu (18/6/2025).

Dengan suara bergetar, hakim 
menyebut Zarof Ricar serakah padahal 
mempunyai banyak harta. Hakim juga 
menyatakan Zarof tidak mendukung 
p r o g r a m  p e m e r i n t a h  d a l a m 
pemberantasan korupsi

" P e r b u a t a n  T e r d a k w a 
menunjukkan sifat serakah karena di 
masa purna bakti masih melakukan 
tindak pidana, padahal telah memiliki 
banyak harta benda," ujar hakim.

Sementara itu, pertimbangan 
meringankan vonis  ialah Zarof 
menyesali perbuatannya dan belum 
pernah dihukum. Hakim menyebut 
Zarof juga masih memiliki tanggungan 
keluarga.

Sebelumnya, Zarof Ricar divonis 
hukuman penjara. Hakim menyatakan 

Ketua majelis hakim Peng-

adilan Tindak Pidana Korupsi 

(Tipikor) pada Pengadilan 

Negeri (PN) Jakarta Pusat 

Rosihan Juhriah Rangkuti 

terisak saat membacakan poin 

memberatkan perkara korupsi 

mantan pejabat Mahkamah 

Agung (MA)  Zarof  R icar . 

Disebutkan keserakahan 

membuat MA dan peradilan di 

bawahnya kehilangan ke-

percayaan masyarakat.

'SIFAT SERAKAH, 
PADAHAL BANYAK 
HARTA BENDA’

-----------------------------------------------

NUSANTARA

Vonis terhadap Meirizka ini lebih 
ringan daripada tuntutan jaksa pe-
nuntut umum. Meirizka Widjaja, 
dituntut  4 tahun karena bersalah me- 
lakukan korupsi bersama-sama, yaitu 
memberikan suap kepada hakim 
untuk pengurusan perkara anaknya. 

Selain itu, JPU menuntut agar 
Meirizka membayar denda sebesar 
Rp 750 juta dalam perkara suap 
hakim PN Surabaya itu. Apabila 
denda itu tidak dibayar, diganti 
pidana kurungan selama enam bulan. 
Jaksa juga mengungkapkan hal-hal 
y a n g  m e m b e r a t k a n  d a n 
meringankan dalam memberikan 
tuntutan kepada Meirizka Widjaja.

Hal memberatkan ibu Ronald 
Ta n n u r  i t u  a d a l a h  p e r b u a t a n 
terdakwa tidak mendukung program 
pemerintah dalam penyelenggaraan 
negara yang bersih dan bebas dari 
korupsi, kolusi, dan nepotisme. Hal 
yang meringankan adalah terdakwa 
belum pernah dihukum. "Terdakwa 
bersikap sopan dalam persidangan," 
ujar Nurachman.

Sementara,  vonis pidana penjara 
11 tahun dan denda Rp750 juta 
subsider pidana kurungan 6 bulan 
diberikan ke pengacara terpidana 
Ronald Tannur, Lisa Rachmat.

Ketua majelis hakim Rosihan 
Juhriah Rangkuti dalam sidang 
pembacaan putusan di Jakarta, Rabu, 
menyatakan bahwa Lisa Rachmat 
terbukti memberi suap kepada 
hakim untuk mempengaruhi putusan 
kliennya yang ketika itu terdakwa 
kasus pembunuhan.

“Menjatuhkan pidana terhadap 
terdakwa oleh karena itu dengan 
pidana penjara selama 11 tahun dan 
denda sejumlah Rp750 juta dengan 
ketentuan apabila tidak dibayar maka 
diganti dengan pidana kurungan 
selama 6 bulan,” kata hakim.

Lisa dinyatakan melanggar Pasal 
6 ayat (1) huruf a juncto Pasal 18 dan 
Pasal 15 Undang-Undang Nomor 31 
Tahun 1999 tentang Pemberantasan 
Tindak Pidana Korupsi juncto Pasal 
55 ayat (1) Ke-1 KUHP. (ist,wid, 
ant/dya)

VONIS terhadap Meirizka Widjaja, 
ibu Ronald Tannur, lebih ringan 
daripada tuntutan jaksa penuntut 
umum. Dia divonis tiga tahun penjara 
dan denda Rp 500 juta dengan 
ketentuan, apabila tidak dibayarkan, 
maka diganti pidana kurungan 
selama enam bulan. 

"Telah terbukti secara sah dan 
menyakinkan melakukan tindak 
pidana korupsi dengan memberi 
sesuatu kepada hakim," kata Hakim 
Ketua Rosihan Juhriah Rangkuti saat 
membacakam amar putusan di 
Pengadilan Tindak Pidana Korupsi 
(Tipikor) pada Pengadilan Negeri Jakarta 
Pusat, pada Rabu (18/6/2025).

Diduga salah satu yang disuap 
adalah mantan pejabat Mahkamah 
Agung Zarof Ricar.Suap tersebut 
untuk mengkondisikan perkara 
pembunuhan dengan pelaku Ronald 
Tannur agar majel is  hakim di 
p e n g a d i l a n  t i n g k a t  p e r t a m a 
menjatuhkan putusan bebas dan 
majelis hakim di tingkat kasasi 
memperkuat putusan bebas itu.

Kasus Ronald Tannur: 

Ibu Divonis 3 Tahun Penjara, Pengacara 11 Tahun

Isak Tangis Hakim Bacakan Vonis Zarof Ricar 

Mantan	pejabat	Mahkamah	Agung	(MA)	Zarof	Ricar	divonis	penjara	selama	16	tahun	dalam	kasus	gratifikasi.(dok)



"Mimpi untuk juara umum sudah 
kami upayakan semua. Ini kesempatan 
kita sebagai tuan rumah. Kita pernah 
jadi tuan rumah dulu cuma selisih 1 
emas dengan Surabaya. Ini mengulang, 
masa gak bisa? Nah ini yang harus kita 
pacu," tegasnya.

Untuk diketahui, hingga 16 Juni 
2025 lalu, berdasarkan klasemen 
sementara, Kota Malang memimpin 
perolehan medali dengan 8 emas, 2 
perak, dan 1 perunggu. Posisi ini meng- 
ungguli Kota Surabaya yang mengantongi 
1 emas, 3 perak, dan 2 perunggu, serta 
Kabupaten Blitar dengan 1 emas, 2 
perak, dan 3 perunggu.

Djoni menyebutkan, target 162 
emas telah dibagi tanggung jawabnya 
ke p a d a  m a s i n g - m a s i n g  c a b o r.  
Pendistribusian ini diharapkan 
membuat setiap tim memiliki motivasi 
jelas untuk menyumbang capaian 
tersebut.

"Targetnya Porprov tahun ini kan 
162 emas, ini sudah kita distribusikan. 
Semua bertanggung jawab terhadap 
target masing-masing," ujarnya.

S a l a h  s a t u  s t r a t e g i  y a n g  
diandalkan KONI Kota Malang untuk 
m e r a i h  e m a s  a d a l a h  d e n g a n  

6malangraya
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MALANG	 -	 Ketua Komite Olahraga 
Nasional Indonesia (KONI) Kota 
Malang, Djoni Sudjatmoko, me-
negaskan hanya akan mengalungkan 
medali emas kepada atlet, jika capaian 
kontingen menembus angka 162 
emas. 

Pernyataan itu disampaikannya 
sebagai bentuk motivasi bagi para 
atlet, agar berjuang maksimal di ajang 
Pekan Olahraga Provinsi (Porprov) IX 
Jawa Timur 2025.

"Saya sampaikan, saya hanya akan 
mengalungkan medali emas yang ke-
162 ke atas. Kalau masih belum 162, 
saya gak mau mengalungkan ke anak-
anak, biar yang lain. Ini semacam 
semangat, tantangan buat para atlet di 
masing-masing cabor," ujar Djoni, usai 
pelepasan kontingen Kota Malang, 
Rabu (18/6/2025).

Djoni menjelaskan, kontingen Kota 
Malang mematok target realistis 
berada di posisi runner-up pada 
k l a s e m e n  a k h i r  P o r p r o v .  
Dikatakannya, mimpi untuk menjadi 
juara umum tetap diupayakan 
maksimal, mengingat status sebagai 
tuan rumah memberi keuntungan 
tersendiri.

tuan rumah Porprov IX Jatim 2025 ini, 
agar masyarakat tahu jadwal, bisa 
meramaikan. Menangnya tuan rumah 
karena ada suporter. Kalau tuan rumah 
gak ada suporter, kan sama saja 
bohong," tuturnya.

Sementara itu, Wali Kota Malang, 
Wahyu Hidayat, secara resmi melepas 
seluruh kontingen atlet Kota Malang. 
Ia menyebut pelepasan ini sebagai 
bentuk dukungan moral dan spiritual 
dari seluruh elemen pemerintah dan 
masyarakat. (Santi/Dya)

mengoptimalkan cabor-
cabor baru. Djoni menyebut, 
Ko t a  M a l a n g  b e r h a s i l  
mencuri banyak emas dari 
cabor baru yang masih 
belum banyak diantisipasi 
daerah lain.

"Di cabor-cabor baru 
kita justru mencurinya di 
situ. Termasuk Hapkido 
kemarin. Ini kan masih pada 
lengah di cabor baru, kita 
justru hampir semua kita 
ambil emasnya," ungkapnya.

Beberapa cabor baru 
yang menjadi fokus Kota 
M a l a n g  a n t a r a  l a i n  
p e n t a t h l o n e ,  m o t o r,  
barongsai, dan hapkido. Total ada 
enam cabor baru yang diharapkan 
menjadi ladang tambahan medali 
emas bagi kontingen tuan rumah.

Sebagai tuan rumah, Djoni juga 
mengajak masyarakat Kota Malang 
untuk aktif memberikan dukungan 
langsung di venue pertandingan. 
Menurutnya, keberadaan suporter 
bisa menjadi kunci tambahan bagi 
semangat atlet di lapangan.

"Fungsinya Kota Malang sebagai 

MALANG	 -	 Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang bersama Kantor Bea 
Cukai Malang memusnahkan lebih 
dari 3,5 juta batang rokok ilegal dan 
ratusan liter minuman beralkohol 
tanpa izin, pada Rabu (18/6/2025). 
Barang Kena Cukai (BKC) ilegal ini 
diperkirakan merugikan negara 
hingga Rp2,7 miliar.  

Kepala Kantor Bea Cukai Malang, 
Gunawan Tri Wibowo, mengatakan 
barang-barang yang dimusnahkan ini 

merupakan hasi l  
penindakan Satpol 
PP dan Bea Cukai 
M a l a n g  d a l a m  
periode November 
2024 hingga 9 April 
2025.

" Ke g i a t a n  i n i  
t e l a h  m e n d a p a t  
persetujuan dari  
Direktorat Jenderal 
Kekayaan Negara 
melalui sejumlah 
surat resmi sejak 
Fe b r u a r i  h i n g g a  
A p r i l  2 0 2 5 .  
P e l a k s a n a a n  
p e m u s n a h a n  i n i  

adalah bagian pelaksanaan tugas 
pengawasan terhadap barang hasil 
penindakan," ujarnya, ditemui di 
lokasi pembakaran PT Alam Sinar, 
Kecamatan Pagak. 

Gunawan menyebutkan, Barang 
Kena Cukai (BKC) yang dimusnahkan 
terdiri dari 3.574.332 batang rokok 
ilegal berbagai merek. Serta 264,9 liter 
minuman beralkohol tanpa izin. 

"Total nilai barang mencapai 

penerimaan negara dari sektor cukai 
di tahun 2025 dipatok mencapai 
Rp230 triliun. Oleh sebab itu, 
pelanggaran di sektor ini menurutnya 
tidak bisa ditoleransi.

Terpisah,  Kepala Satpol PP 
K a b u p a t e n  M a l a n g ,  F i r m a n d o  
Hasiholan, menyatakan kegiatan ini 
merupakan bukti komitmen nyata 
Pemkab Malang bersama Bea Cukai 
d a n  m i t r a  l a i n n y a  d a l a m  
mengampanyekan bahaya rokok 
ilegal. 

"Rokok i legal  bukan hanya 
m e r u g i k a n  n e g a r a ,  t a p i  j u g a  
berdampak buruk terhadap kesehatan 
masyarakat," kata Firmando.

Ia juga menyampaikan, dana 
penganggaran untuk mendukung 
operasi ini berasal dari Dana Bagi Hasil 
Cukai Hasil Tembakau (DBHCHT) yang 
dikelola oleh Pemkab Malang dengan 
t o t a l  s e b e s a r  R p 1 5 8  m i l i a r.  
Menurutnya, pemusnahan ini diharap-
kan mampu mendorong kontribusi 
positif terhadap penerimaan negara, 
yang pada gilirannya akan menopang 
k e s e j a h t e r a a n  m a s y a r a k a t .  
(Santi/Dya)

Rp4.965.354.140, dengan estimasi 
potensi kerugian negara sebesar 
Rp2.707.869.036. Kalau sampai bulan 
Juni 2025 ini kita sudah menegah 12 
juta batang rokok ilegal," katanya. 

P i h a k nya  j u g a  m e n g i m b a u  
masyarakat untuk tidak menjual 
ataupun membeli rokok ilegal.  
"Pengurusan izin usaha industri hasil 
tembakau bisa dilakukan di Kantor 
Bea Cukai tanpa dipungut biaya," 
jelasnya.

Sementara itu, Wakil Bupati 
Malang, Lathifah Shohib, menyatakan 
pemusnahan BKC ilegal merupakan 
bentuk keseriusan Pemkab Malang 
dalam menegakkan hukum serta 
menjaga kestabilan penerimaan 
negara dari sektor cukai. 

"Ini adalah hasil kerja keras dan 
kolaborasi lintas sektor. Kami ingin 
kegiatan ini menjadi pemicu semangat 
bagi stakeholder lainnya untuk terus 
bergerak," tegasnya.

Lathifah menambahkan, cukai 
rokok memiliki peran vital dalam 
membiayai pembangunan baik di 
pusat maupun di daerah. Dari catatan 
Bea Cukai, disebutkannya, target 

Rugikan Negara Rp2,7 M, 

Pemkab Malang Musnahkan 3,5 Juta Batang Rokok Ilegal

Kamis, 19 Juni 2025

Pemusnahan	barang	kena	cukai	(BKN)	oleh	Pemkab	dan	Bea	Cukai	Malang,	
di	Kecamatan	Pagak,	Rabu	(18/6/2025).	(Santi/Lentera)

Pelepasan	kontingan	Kota	Malang	untuk	Porprov	IX	Jatim	2025,	
Selasa	(18/6/2025).	(Santi/Lentera)

Target Atlet Porprov Kota Malang: Tembus 162 Emas
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om	 ini disebut sebagai opsi Butama yang mungkin dipilih 
oleh Presiden Donald Trump, 

apabila  ia  memutuskan untuk 
memberikan dukungan militer kepada 
Israel dalam konflik melawan Iran.

Bom tersebut adalah GBU-57, hulu 
ledak seberat 30.000 pon (13.607 kg) 
yang mampu menembus 200 kaki (61 
meter) di bawah tanah sebelum 
meledak. Bom yang sangat kuat ini tak 
ada dalam gudang senjata Israel.

Dikatahui dalam waktu kurang 
dari seminggu, militer Israel telah 
menewaskan para komandan militer 
Iran dan merusak banyak instalasi di 
darat.

"Stok rudal, peluncur, pangkalan 
militer, fasilitas produksi, ilmuwan 
nuklir, komando dan kendali militer 
rezim tersebut telah mengalami 
pukulan yang sangat keras," kata 
Behnam Ben Taleblu,  direktur 
program Iran di lembaga pemikir 
F o u n d a t i o n  f o r  D e f e n s e  o f  
Democracies (FDD) yang berpusat di 
Washington, AS, sebuah kelompok 
yang condong ke konservatif.

"Namun, masih ada pertanyaan 
besar mengenai seberapa mujarab 
serangan Israel terhadap jantung 
program nuklir Iran," ujar Taleblu, 
dikutip dari  AFP, Rabu (18/6/2025).

Badan Tenaga Atom Internasional 
( IAEA)  melaporkan t idak  ada  
kerusakan di Fordo, pabrik pengayaan 
uranium di selatan Teheran. Tidak 
seperti situs Natanz dan Isfahan di Iran 
tengah, Fordo berada jauh di bawah 
tanah, di luar jangkauan bom Israel.

"Semua mata akan tertuju pada 
Fordo," kata Taleblu.

Purnawirawan letnan jenderal 
Angkatan Darat AS dan peneliti 
pertahanan Rand Corporation Mark 
Schwartz menegaskan bahwa "hanya 
Amerika Serikat yang memiliki 
kapasitas konvensional" untuk 
menghancurkan tempat-tempat 
semacam itu.

Dan yang dimaksud dengan 
"kapasitas konvensional" adalah bom 
GBU-57 non-nuklir.

Kemampuan	GBU-57
Militer AS mengatakan GBU-57 

yang juga disebut Massive Ordnance 
P e n e t r a t o r  " d i r a n c a n g  u n t u k  
menembus hingga 200 kaki di bawah 
tanah sebelum meledak," menembus 
bebatuan dan beton.

Ini berbeda dari rudal atau bom 
yang biasanya meledakkan muatannya 
di dekat atau setelah terjadi benturan.

"Untuk mengalahkan target yang 
terkubur dalam ini, senjata ini perlu 
dirancang dengan selongsong baja 
yang agak tebal, baja yang dikeraskan, 
untuk menembus lapisan bebatuan 
ini," kata Masao Dahlgren, seorang 
peneliti yang bekerja pada pertahanan 
rudal untuk Center for Strategic and 
International Studies (CSIS), sebuah 

militer gabungan Inggris-AS di 
Samudra Hindia.

D e n g a n  k e m a m p u a n  j a r a k  
jauhnya, B-2 yang berangkat dari 
Amerika Serikat "mampu terbang jauh 
ke Timur Tengah untuk melakukan 
pengeboman. Itu sudah pernah 
d i l a k u k a n  s e b e l u m n y a ,"  k a t a  
Dahlgren.

S e t i a p  p e s a wa t  B - 2  d a p a t  
membawa dua bom GBU-57, dan 
Schwartz mengatakan beberapa bom 
kemungkinan akan dibutuhkan.

pusat penelitian yang berpusat di 
Washington.

Desain bom ini dimulai pada awal 
tahun 2000-an,  dan pesanan 
sebanyak 20 unit diberikan kepada 
Boeing pada tahun 2009.

Sementara satu-satunya pesawat 
yang mampu menggunakan bom 
GBU-57 adalah pesawat pengebom 
Amerika, B-2, sebuah pesawat 
siluman.

Beberapa pesawat pengebom ini 
dikerahkan pada awal Mei lalu di 
Diego Garcia, lokasi pangkalan 
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Bom khusus milik Amerika 

tengah menjadi  sorotan . 

Senjata penghancur bunker ini 

diyakini sebagai satu-satunya 

alat  mi l i ter  yang mampu 

merusak fasilitas nuklir Iran 

yang tersembunyi jauh di 

bawah permukaan tanah.

Bom	khusus	Amerika	Serikat	GBU-57	(Foto:	U.S.	Air	Force/AP	Photo)

g u n a k a n  r u d a l 
Fattah-1 telah di-
l a k u k a n , 
m e n g g u n c a n g 
t e m p a t - t e m p a t 
perlindungan di Tel 
Aviv.” 

R u d a l 
hipersonik seperti 
Fattah-1 mampu 
melaju lebih dari 
lima kali kecepatan 
s u a r a  d a n  b e r -
manuver di tengah 
p e n e r b a n g a n , 
sehingga sangat 
sulit dideteksi dan 
dicegat. 

S e l a i n  r u d a l ,  I r a n  j u g a 
meluncurkan gerombolan drone ke 
wilayah Israel. Namun, Militer Israel 
mengaku berhasil mencegat dua di 
antaranya di wilayah Laut Mati. 

Di sisi lain, Israel juga melancar-
kan serangan udara terhadap Ibu 
Kota Iran, Teheran, pada hari yang 
sama. 

Militer Israel menyebut target 
serangan adalah lokasi produksi 
senjata dan fasilitas yang digunakan 
untuk membuat sentrifugal. 

M i l i t e r  I s ra e l  s e b e l u m nya 
memperingatkan warga sipil untuk 
meninggalkan salah satu distrik di 
Teheran demi keselamatan.  

I r a n  m e r e s p o n s  d e n g a n 
menyerukan warga Tel Aviv untuk 
bersiap menghadapi serangan.

Di tengah memanasnya konflik, 
Donald Trump memicu spekulasi 
soal kemungkinan intervensi AS.

Ia sempat mengatakan bahwa 
Iran harus menyerah tanpa syarat. 

“Kami tahu persis  di  mana 
'Pemimpin Tert inggi '  i tu  ber-
sembunyi. Ia target yang mudah. 
Tapi kami tidak akan menyingkir-
kannya, setidaknya untuk saat ini,” 
tulis Trump melalui platform Truth 
Social. 

Meski menyatakan tidak ingin 
terseret dalam "perang abadi" di 
T i m u r  T e n g a h ,  T r u m p  m e -
merintahkan pengerahan kapal 
induk USS Nimitz dan sejumlah 
pesawat tempur AS ke kawasan 
tersebut.  

Namun, pejabat Gedung Putih 
menegaskan belum ada keputusan 
mengenai intervensi langsung. . (AFP, 
ist/nei) 

SITUASI	antara Iran dan Israel kian 
memanas setelah Teheran meng-
klaim telah menembakkan rudal 
hipersonik Fattah-1 ke arah Israel 
pada Rabu (18/6/2025) dini hari. 

Serangan itu diumumkan tak 
lama setelah Presiden Amerika 
Serikat, Donald Trump, menyerukan 
agar Iran menyerah tanpa syarat. 

Dalam pernyataan yang disiarkan 
melalui televisi pemerintah, Korps 
Garda Revolusi Iran (IRGC) menye-
butkan, “Gelombang ke-11 Operasi 
True Promise III dengan meng-

Rudal Hipersonik Meluncur ke Israel
Sistem	antirudal	beroperasi	saat	rudal	diluncurkan	dari	Iran,	seperti	terlihat	dari	

Tel	Aviv,	Israel,	Rabu	(18/6/2025).	(REUTERS)

SATU-SATUNYA SENJATA 

BISA RUSAK NUKLIR IRAN, 

BOM BUNKER AS DISOROT
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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Terjangkau
Minyak bi j i -bi j ian harganya 

terjangkau, itulah sebabnya minyak 
ini sering digunakan dalam produksi 
makanan komersial dan restoran. 
Orang-orang dengan anggaran 
t e r b a t a s  m u n g k i n  l e b i h  s u k a 
menggunakan minyak biji-bijian 
daripada lemak yang lebih mahal 
seperti minyak zaitun dan minyak 
alpukat .

Kandungan	Vitamin	E	yang	Tinggi
Minyak biji-bijian merupakan 

sumber nutrisi penting, seperti 
vitamin E. Satu sendok makan minyak 
kanola menyediakan 2,42 miligram 
vitamin E, yang merupakan 16% dari 
Nilai Harian (DV). Satu porsi minyak 
b u n g a  m a t a h a r i  y a n g  s a m a 
menyediakan 37% dari DV.

Vitamin E merupakan antioksidan 
yang melindungi dari kerusakan sel 
dengan menetralkan senyawa reaktif 
yang disebut radikal bebas. Vitamin E 
juga penting untuk kekebalan tubuh, 
pembekuan darah, dan proses tubuh 
lainnya.

Sumber	Antioksidan
M i n y a k  s a y u r  y a n g  t i d a k 

dimurnikan mengandung antioksidan 
lain, seperti karotenoid dan senyawa 
fenolik. Senyawa ini dapat melindungi 
dari  kerusakan sel  yang dapat 
menyebabkan penyakit.

Sebuah penelitian menemukan 
bahwa mengganti mentega dengan 
minyak kanola, minyak jagung, atau 
minyak zaitun dikaitkan dengan lebih 
rendahnya angka kematian akibat 
penyakit jantung dan kematian akibat 
penyakit lainnya.(nei,ist/dya)

Setelah diekstraksi, sebagian besar 
minyak sayur mengalami proses 
penyulingan, termasuk pemutihan dan 
penghilangan bau. Minyak tersebut 
t e r k e n a  s u h u  t i n g g i  u n t u k 
menghasilkan produk akhir yang 
warna dan rasanya netral serta tidak 
mudah rusak.

Kandungan	 Lemak	 Omega-6	 yang	
Tinggi

Minyak biji-bijian kaya akan lemak 
omega-6 yang diperlukan untuk 
f u n g s i ,  p e r t u m b u h a n ,  d a n 
perkembangan otak. Meskipun tubuh 
Anda membutuhkan lemak omega-6 
dan omega-3, kebanyakan orang 
mengonsumsi terlalu banyak lemak 
omega-6 dan terlalu sedikit lemak 
omega-3.Makanan rata-rata di AS 
mengandung hingga 20 kali lebih 
banyak asam lemak omega-6 daripada 
omega-3.

Meskipun tidak ada konsensus 
tentang rasio omega-6 dan omega-3 
yang ideal, para ahli meyakini rasionya 
harus antara 1:1 dan 4:1 untuk 
kesehatan yang optimal.

Mengonsumsi makanan yang 
terlalu tinggi omega-6 dan terlalu 
rendah omega-3 meningkatkan 
peradangan dan dapat meningkatkan 
risiko beberapa kondisi kesehatan, 
seperti diabetes tipe 2 dan penyakit 
jantung.

K e b a n y a k a n  o r a n g  d a p a t 
m e m p e r o l e h  m a n f a a t  d a r i 
meningkatkan asupan makanan tinggi 
lemak omega-3, seperti makanan laut, 
dan mengurangi asupan makanan kaya 
omega-6, seperti minyak biji-bijian.

Senyawa	Berbahaya
Minyak biji-bijian sangat halus dan 

rentan terhadap oksidasi pada suhu 
tinggi. Minyak ini umumnya digunakan 
untuk menggoreng 
tetapi mengandung 
banyak lemak tak 
jenuh ganda, yang 
tidak stabil pada suhu 

Penel i t ian mengungkapkan 
bahwa minyak yang berasal dari 
biji-bijian dapat memberikan 

m a n f a a t  k e s e h a t a n  a p a b i l a 
dikonsumsi sebagai bagian dari pola 
makan yang seimbang.

D a l a m  p u b l i k a s i  ke s e h a t a n 
Ve r y w e l l  H e a l t h  p a d a  S e l a s a 
(17/6/2025), disebutkan bahwa 
sebuah studi terbaru menemukan 
hubungan antara asam linoleat—jenis 
lemak tak jenuh ganda omega-6 yang 
t e r d a p a t  d a l a m  m i n y a k  b i j i -
b i j i a n — d e n g a n  p e n u r u n a n 
peradangan serta risiko lebih rendah 
terkena diabetes tipe 2.

Studi yang dipresentasikan dalam 
pertemuan tahunan American Society 
for Nutrition menunjukkan bahwa 
kadar asam linoleat yang lebih tinggi 
berkaitan dengan lebih sedikit 
biomarker peradangan dan risiko 
diabetes yang lebih rendah.Penelitian 
yang mencakup pengukuran tinggi dan 
berat badan, kadar asam lemak tak 
jenuh ganda omega-6, asam linoleat, 
insulin, dan glukosa dalam darah ini 
melibatkan 1.894 orang dewasa.

Akademisi di Indiana University 
School of Public Health-Bloomington 
sekaligus kepala ilmuwan di Midwest 
Biomedical Research Kevin C. Maki, 
PhD selaku penulis utama studi 
menyampaikan bahwa hasil penelitian 
ini bertentangan dengan narasi daring 
bahwa minyak dari biji-bijian bersifat 
pro-inflamasi  dan bisa memicu 
obesitas.

Maki mengatakan, bukti-bukti 
menunjukkan bahwa minyak dari biji-
bijian tidak berbahaya dan secara 
keseluruhan mengonsumsi makanan 
yang kaya asam linoleat seperti 
m i n y a k  d a r i  b i j i - b i j i a n  b i s a 
m e n d a t a n g k a n  m a n f a a t  b a g i 
kesehatan.Penelitian sebelumnya juga 
menunjukkan bahwa asam linoleat 
mendukung kesehatan jantung dan 
dapat mengurangi risiko kematian 
dini.

 
Apa	itu	Minyak	Biji?

Minyak biji adalah minyak yang 
diekstrak dari biji tanaman 
seperti jagung , kedelai, dan 
kanola.Minyak biji diperoleh 
melalui ekstraksi mekanis atau 
kimia.  Ekstraksi  mekanis 
melibatkan penghancuran biji 
u n t u k  m e n d a p a t k a n 
minyaknya. Ekstraksi kimia 
m e l i b a t k a n  p e n g g u n a a n 
pelarut, seperti heksana, untuk 
mengekstrak minyak dari biji.

tinggi dan rentan terhadap oksidasi. 
Oksidasi terjadi ketika lemak terurai 
dan membentuk senyawa berbahaya 
seperti lemak trans dan radikal bebas .

Radikal bebas sangat reaktif dan 
dapat merusak sel serta meningkatkan 
peradangan. Lemak trans terbukti 
b e r d a m p a k  n e g a t i f  t e r h a d a p 
kesehatan dan meningkatkan risiko 
penyakit jantung. Satu penelitian 
menemukan bahwa memanaskan 
minyak kanola secara berulang 
meningkatkan jumlah lemak trans 
dalam minyak hingga 233%.

Manfaat	Minyak	Biji-bijian
Meskipun konsumsi minyak biji-

b i j ian  secara  berlebihan dapat 
b e r d a m p a k  n e g a t i f  t e r h a d a p 
kesehatan, tidak ada alasan untuk 
menghindarinya sepenuhnya. Bahkan, 
beberapa penelitian menunjukkan 
bahwa minyak biji-bijian tertentu 
dapat memberikan beberapa manfaat.

8 Kamis , 19 Juni 2025

Minyak Biji-bijian,  Komponen 
Penting Makanan Sehat
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amsung  kini  memperluas Sjangkauan sistem peringatan 
dini gempa berbasis Android ke 

perangkat jam tangan pintar yang 
menggunakan sistem operasi Wear OS, 
terutama pada lini Galaxy Watch.

P e n g g u n a  a k a n  m e n e r i m a  
peringatan gempa secara langsung 
melalui getaran atau sentuhan ringan 
di pergelangan tangan bahkan ketika 
ponsel tidak berada di dekat mereka.

Dikutip dari Gizchina, Rabu, 
(18/6/2025) pengembangan ini 
memungkinkan perangkat Galaxy 
Watch seri terbaru, seperti Galaxy 
Watch 7, Watch 6, dan Watch 5 
mendapatkan notifikasi gempa 
sebelum guncangan dirasakan.

Sistem
S i s t e m  i n i  d i b u a t  u n t u k  

memberikan informasi secara cepat 
mengenai perkiraan kekuatan gempa 
dan jarak antara lokasi pengguna 
dengan pusat gempa atau episentrum. 
Berbekal data ini, pengguna dapat 
s e g e r a  m e n g a m b i l  t i n d a k a n  
perlindungan sebelum guncangan 
pertama terasa, sehingga risiko cedera 
dapat diminimalkan.

dan mekanisme ini mirip dengan noti-
fikasi peringatan gempa yang sudah 
ada sebelumnya di ponsel Android.

Penyebaran pembaruan ini akan 
dilakukan secara bertahap kepada 
seluruh pengguna Galaxy Watch. 
Pengguna yang ingin memastikan 
perangkat mereka mendapatkan fitur 
ini disarankan untuk memeriksa 
pembaruan perangkat lunak secara 
berkala melalui aplikasi Galaxy 
Wearable. Caranya dengan mengakses 
menu Watch settings, kemudian 
memilih opsi Download and install.

Samsung juga akan meril is  
pembaruan sistem operasi Wear OS 6 
yang akan dikemas dalam antarmuka 
One UI Watch 8. (nei,ist/dya)

terpasang di perangkat jam tangan 
pintar, sistem akan secara otomatis 
aktif dengan catatan bahwa pengguna 
menjaga firmware perangkat dan versi 
Google Play Services tetap diperbarui, 
dikutip dari SammyGuru.

Pembaruan
Dalam pembaruan yang dirilis 

pada Juni 2025, Google menyatakan 
bahwa pengguna perangkat Wear OS 
akan menerima notifikasi jika ter-
deteksi aktivitas seismik yang diper-
kirakan menimbulkan guncangan.

Google belum memerinci tampilan 
notifikasi ini akan ditampilkan di layar 
jam tangan, laporan dari Android 
Authority mengungkapkan bahwa 
sistem ini akan menampilkan dua 
informasi utama: estimasi 
jarak pengguna ke epi-
sentrum gempa dan 
perkiraan magnitudo 
awal. Tampilan 

Sistem peringatan dini gempa 
berbasis  Android  ini  awalnya 
diperkenalkan oleh Google pada tahun 
2020. Pada tahap awal peluncurannya, 
fitur ini hanya tersedia untuk 
perangkat ponsel Android dan belum 
mencakup perangkat wearable seperti 
jam tangan pintar.

Sistem tersebut bekerja dengan 
m e m a n f a a t k a n  s e n s o r  u n t u k  
mendeteksi pergerakan tanah yang 
tidak biasa. Ketika cukup banyak 
perangkat yang mendeteksi pola 
g e t a r a n  m e n c u r i g a k a n  d a t a  
dikirimkan ke server Google untuk 
diproses dan diverifikasi.

Jika sistem memastikan bahwa 
terjadi aktivitas seismik, maka 
peringatan akan dikirimkan secara 
otomatis kepada pengguna yang 
berada di wilayah terdampak.

Integrasi sistem peringatan gempa 
ini dilakukan melalui pembaruan 
layanan Google Play Services versi 
25.21 untuk platform Wear OS. 
Setelah pembaruan ini 

Fitur Galaxy Watch, Bisa Peringatkan Gempa
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memberikan nuansa modern pada 
cardigan batik tersebut.  Pilih warna 
dan moti f  yang kontras  untuk 
tampilan yang lebih unik.

Cardigan batik yang terbuat dari 
kombinasi bahan ini sangat sesuai 
untuk berbagai acara, baik yang 
bersifat santai maupun semi-formal. 
Untuk menciptakan gaya yang lebih 
kasual, Anda bisa memadukannya 
dengan celana jeans atau rok denim.

Batik	Vest
Model vest menawarkan kesan 

yang lebih sederhana dan santai. Ini 
sangat sesuai ketika dipadukan 
dengan kemeja atau jenis atasan 
lainnya.

Cardigan batik vest menjadi 
pilihan ideal untuk berbagai acara 
santai, seperti saat pergi ke kampus 
atau bersantai di mall. Pilih warna dan 
motif yang cerah untuk tampilan yang 
lebih segar.

Untuk menciptakan gaya yang 
lebih ceria, padukan vest ini dengan 
celana pendek atau rok mini. Selain 
itu, menambahkan aksesori seperti 
topi  atau tas selempang dapat 
s e m a k i n  m e m p e r c a n t i k 
penampilanmu.

Kerah	Shanghai
Kerah Shanghai menambahkan 

nuansa elegan yang terinspirasi dari 
budaya Asia Timur. Motif batik 
tradisional seperti truntum atau 
parang kecil, jika dipadukan dengan 
palet warna gelap atau monokrom, 
sangat cocok untuk digunakan dalam 
acara-acara formal.

Untuk menciptakan penampilan 
yang lebih terstruktur, Anda bisa 
mengombinasikannya dengan rok 
panjang atau celana berbahan kain. 
Jangan lupa untuk melengkapi 
penampilan Anda dengan aksesoris 
kalung atau angting.(nei,ist/dya)

seperti arisan atau kondangan.
Dalam tulisan ini, kami telah 

menyusun tujuh model cardigan batik 
tanpa lengan yang bisa menjadi 
referensi bagi kamu. Mulai dari desain 
potongan lurus yang minimalis hingga 
model berkerah dengan sentuhan 
etnik, semua pilihan ini siap membuat 
penampilanmu lebih anggun tanpa 
memerlukan usaha yang berlebihan. 
Mari kita lihat inspirasinya dan 
temukan gaya yang paling kamu sukai.

Batik	Panjang
C a r d i g a n  b a t i k  p a n j a n g 

merupakan pilihan yang ideal untuk 
tampilan kasual sehari-hari. Dengan 
memilih potongan slim fit, Anda akan 
mendapatkan kesan yang lebih 
modern dan stylish.

Anda dapat memadukan cardigan 
ini dengan kaos polos, celana jeans, 
atau rok untuk menciptakan gaya yang 
simpel namun tetap menarik. Motif 
batik modern dengan warna-warna 
segar akan memberikan kesan yang 
lebih ceria dan santai, sehingga 
membuat penampilan Anda semakin 
menawan.

Selain itu,  cardigan batik 
panjang ini juga dapat digunakan 

untuk acara semi-formal jika 
dipasangkan dengan blus dan 
c e l a n a  b a h a n .  P a n j a n g 
cardigan dapat disesuaikan, 
apakah sepinggang atau 
lebih panjang, sesuai dengan 
preferensi dan kebutuhan 
Anda. 

Desain	Asimetris
Cardigan batik dengan 

desain asimetris menciptakan 
tampilan yang khas dan 
berani. Pilihan ini sangat 
tepat bagi kamu yang ingin 
menunjukkan gaya yang 
berbeda dan lebih berani 

aat	 ini, batik tidak lagi terbatas Spada kebaya atau busana formal, 
tetapi juga hadir dalam tampilan 

modern seperti cardigan tanpa lengan 
yang modis dan serbaguna. Perpaduan 
motif klasik dengan desain kekinian 
ini menjadi alternatif menarik bagi 
mereka yang ingin tampil santai 
namun tetap berkelas. Cardigan batik 
tanpa lengan memberikan nuansa 
yang ringan, elegan, dan sangat cocok 
dipakai dalam berbagai aktivitas 
harian.

C a r d i g a n  m o d e l  i n i  c o c o k 
dipadukan dengan beragam busana 
harian, seperti inner polos, kemeja, 
hingga dress lurus yang simpel. Desain 
tanpa lengan membuatnya nyaman 
dipakai, memberikan keleluasaan 
gerak, dan tidak membuat gerah—pas 
untuk iklim tropis. Tak hanya untuk 
kegiatan santai atau kerja, cardigan 
batik ini juga pas dikenakan dalam 
acara santai hingga semi-formal 

dalam berbusana.
Pilihlah motif batik yang memiliki 
nuansa kontemporer atau gabungkan 
dengan kain polos untuk memberikan 
sentuhan modern. Cardigan batik 
asimetris ini dapat dipadukan dengan 
celana panjang maupun rok mini, 
sehingga menciptakan kesan yang 
lebih fashionable.

Untuk melengkapi penampilanmu, 
jangan lupa menambahkan aksesoris 
seperti kalung atau anting. Model ini 
sangat sesuai untuk berbagai acara 
santai, seperti berkumpul dengan 
teman-teman atau menghadiri konser 
musik, sehingga kamu tetap tampil 
stylish.

Detail	Ikat
Detail ikat yang terdapat pada 

cardigan batik memberikan nuansa 
tradisional yang sangat elegan. Sangat 
penting untuk memilih warna dan 
motif yang sesuai dengan selera 
pribadi serta jenis acara yang akan 
dihadiri.

Cardigan batik yang memiliki detail 
ikat ini sangat cocok digunakan dalam 
berbagai acara, baik yang bersifat 
formal maupun semi-formal. Untuk 
menciptakan penampilan yang lebih 
teratur, Anda dapat memadukannya 
dengan rok batik atau celana berbahan 
yang tepat.

Untuk menyempurnakan gaya 
Anda, jangan lupa menambahkan 
aksesoris seperti gelang atau cincin 
yang sesuai. Pastikan bahwa detail ikat 
pada cardigan batik tidak terlalu 
mencolok agar penampilan tetap 
terlihat modern dan stylish.

Kombinasi	Bahan
Kombinasi material seperti katun 

dengan sutra, atau katun dengan linen, 
mampu menghasilkan tekstur serta 
penampilan yang menarik pada 
c a r d i g a n  b a t i k .  H a l  i n i  d a p a t 
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kabupaten, dan kota akan dilakukan. 
Langkah ini penting demi mencegah 
tumpang tindih klaim wilayah yang 
selama ini kerap menimbulkan 
s e n g k e t a  a n t a r w i l a y a h  d a n 
kebingungan di masyarakat.

“Komisi II DPR siap bekerja keras 
menyelesaikan seluruh undang-
undang terkait provinsi, kabupaten, 
dan kota yang jumlahnya 545 di 
seluruh Indonesia,” tegasnya.

Rifqy menilai, penataan ulang ini 
akan memperkuat kepastian hukum 
dan menjadi pijakan penting bagi 
pembangunan daerah, distribusi 
anggaran, serta pelayanan publik 
yang lebih tertib dan tepat sasaran.

Senada, Anggota Komisi II DPR RI 
Ahmad Irawan mengusulkan agar 
batas wilayah daerah diatur melalui 
u n d a n g - u n d a n g  ( U U )  g u n a 
mencegah polemik sengketa wilayah, 
seperti yang terjadi antara Aceh dan 
Sumatera Utara terhadap empat 
pulau.

Dia menilai bahwa batas wilayah 
bukan hanya masalah administratif, 
m e l a i n k a n  j u g a  m e n y a n g k u t 
imajinasi bangsa dan daerah tentang 
s e j a ra h nya ,  b u d aya nya ,  m a s a 
depannya dan lain sebagainya. 
Adapun pulau yang dipersoalkan 
yakni Pulau Mangkir Gadang, Pulau 
Mangkir Ketek, Pulau Lipan, dan 
Pulau Panjang.

"Ke depan, memang lebih me-
madai dari aspek konstitusional agar 
pengaturan mengenai batas wilayah 
diatur dan ditetapkan melalui 
undang-undang," kata Irawan.

Selain UU khusus,  dia juga 
mendorong agar sejumlah beleid 
p e m e r i n t a h  d i r e v i s i  t e r k a i t 
persoalan ini. Salah satunya, dia 
berpandangan bahwa diperlukan 
penyesuaian dalam Peraturan 
Pemerintah (PP) Nomor 43 Tahun 
2021 dan Peraturan Menteri Dalam 
Negeri (Permendagri) Nomor 141 
Tahun 2017.(din,wid,rls/dya)

DPR	kembali membahas dan menata 
ulang batas wilayah administratif di 
seluruh Indonesia.

Ketua Komisi II Dewan Per-
wakilan Rakyat (DPR), Rifqinizamy 
Karsayuda, menyatakan kesiapan DPR 
untuk kembali membahas dan me-
n a t a  u l a n g  b a t a s  w i l a y a h 
administratif di seluruh Indonesia.

Menurut Rifqy, Komisi II DPR 
akan mendorong penyesuaian aturan 
dalam bentuk undang-undang yang 
lebih rinci dan akurat, khususnya 
menyangkut batas-batas provinsi, 
kabupaten, dan kota.

“Terkait wilayah, terutama batas-
batas provinsi, kabupaten, dan kota 
akan segera kami normakan dalam 
undang-undang. Dengan kata lain, 
kami siap untuk melakukan pembahasan 
terkait hal tersebut,” ujarnya kepada 
wartawan, Rabu (18/6/2025).

I a  m e n a m b a h k a n ,  b i l a 
diperlukan, revisi terhadap semua 
undang-undang tentang provinsi, 

DPR Siap Revisi UU Batas Wilayah Nasional

Korban	Baru	(dari	Hal	1)	...

olemik	 status 13 pulau yang Pdiduga diklaim Kabupaten lain, 
yang diyakini masuk wilayah 

Kabupaten Trenggalek Jawa Timur 
masih berlanjut. Atas persoalan 
tersebut, Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Trenggalek akan bersurat 
k e  K e m e n t r i a n  D a l a m  N e g e r i 
(Kemendagri). 

Hal ini sebagai upaya agar pulau-
pulau tersebut menjadi bagian dari 
w i l a y a h n y a .  M e s k i p u n  t e l a h 
ditetapkan dalam Keputusan Menteri 
Dalam Negeri (Mendagri) Nomor 
300.2.2/2138 Tahun 2025 yang 
memasukkan pulau-pulau tersebut ke 
d a l a m  w i l a y a h  a d m i n i s t r a s i 
Kabupaten Tulungagung, Pemkab 
T r e n g g a l e k  t e t a p  b e r u p a y a 
memperjuangkan agar pulau-pulau 
t e r s e b u t  m e n j a d i  b a g i a n  d a r i 
wilayahnya. 

S e k r e t a r i s  D a e r a h  ( S e k d a ) 
T r e n g g a l e k  E d i  S o e p r i y a n t o 
m e n g u n g k a p k a n ,  k e p u t u s a n 
Mendagri tersebut merupakan hasil 
rapat virtual dengan Kementerian 
Dalam Negeri yang dilaksanakan pada, 
Kamis (15/6/2025) lalu. 

Meskipun demikian, Pemerintah 
K a b u p a t e n  T r e n g g a l e k  a k a n 
menindaklanjuti dengan bersurat 
kepada Mendagri untuk menelaah 
kembali keputusan tersebut. "Kami 
akan bersurat kepada Menteri Dalam 
Negeri untuk bisa menelaah kembali 
kedudukan posisi dari 13 pulau 
tersebut," kata Edi Soepriyanto, 
dikutip Rabu (18/6/2025). 

E d i  m e n j e l a s k a n ,  P e m k a b 
Trenggalek tetap berkeinginan agar 
13 pulau tersebut masuk ke dalam 
w i l a y a h  T r e n g g a l e k .  H a l  i n i 
didasarkan pada beberapa alasan, di 
antaranya adalah konsistensi dengan 
Rencana Tata Ruang Wilayah (RTRW) 
Provinsi Jawa Timur yang telah 
memasukkan pulau-pulau tersebut ke 
wi layah Trenggalek .  "Biar  ada 
ko n s i s t e n s i .  S e m e n t a ra  RT RW 
Provinsi  Jawa Timur itu sudah 
m e m a s u k k a n n y a  k e  w i l a y a h 
Trenggalek," terang Edi. 

Selain itu, Pemkab Trenggalek juga 
m e n g k l a i m  b a h w a  s e c a r a 
administratif dan sejarah, pulau-pulau 
tersebut lebih dekat dengan wilayah 
Trenggalek.  Dicontohkan,  para 
nelayan yang biasa beraktivitas di 
sekitar pulau-pulau tersebut berasal 
dari wilayah Kecamatan Watulimo 
Trenggalek.  Di  antaranya Desa 
Tasikmadu, nelayan Pantai Damas, 
Prigi, dan sekitarnya. "Dari sejarah 
para nelayan itu juga nelayan yang ada 
d i  Ke c a m a t a n  Wa t u l i m o ,  D e s a 
Tasikmadu, Prigi, dan sekitarnya. 
Kalau ada apa-apa di kawasan pulau-
pulau tersebut, nelayan Trenggalek 
yang paling dekat," terang Edi. 

Edi mengakui bahwa komunikasi 
d e n g a n  p i h a k  K a b u p a t e n 
T u l u n g a g u n g  t e l a h  d i l a k u k a n 
b e b e r a p a  k a l i ,  n a m u n  b e l u m 
menemukan titik terang.  

"Sederhananya, sesuai RTRW 
Provinsi ke-13 pulau masuk wilayah 
Trenggalek, Sedangkan Mendagri 

masuk wilayah Tulungagung," terang 
Edi.

P e m e r i n t a h  K a b u p a t e n 
Trenggalek juga telah mengundang 
tim dari Jakarta untuk melihat kondisi 
1 3  p u l a u  t e r s e b u t .  M e s k i p u n 
d e m i k i a n ,  u p a y a  u n t u k 
memperjuangkan status 13 pulau 
tersebut masih akan terus dilakukan. 

" S e b e t u l n y a  k o m u n i k a s i -
komunikasi itu sudah dilaksanakan 
sudah lima kali, dan tidak hanya 
dengan Kabupaten Tulungagung saja, 
tapi pihak provinsi, pemerintah pusat 
serta  pihak Mendagri ,"  terang 
Edi."Sebagai gambaran, situasi pulau-
pulau tersebut tidak berpenghuni, 
dan bebatuan," terang Edi.

Terkait sengketa tersebut, Kepala 
Biro Pemerintahan dan Otonomi 
Daerah Setdaprov Jatim Lilik Pudjiastuti 
mengaku akan terus berkoordinasi 
dengan Kementerian Dalam Negeri. 
"Yang menentukan bukan kami, tapi 
Kemendagri," katanya singkat.

Namun pihaknya berjanji akan 
t e r u s  b e r k o o r d i n a s i  d e n g a n 
Kemendagri terkait hal tersebut. 
"Kami nanti akan koordinasikan lagi 
dengan Kemendagri, karena hal itu 
kewenangan Kemendagri," jelasnya. 

Terakhir, pihaknya melakukan 
rapat khusus dengan Kemendagri 
pada Desember 2024 lalu tentang 
sengketa tersebut. "Rapat kami 
terakhir Desember 2024. Dalam 
berita acara disebutkan 13 pulau 
milik Pemkab Trenggalek," ujarnya.

DPRD	Jatim	Minta	Direvisi
Wakil Ketua DPRD Jawa Timur 

D e n i  W i c a k s o n o ,  m e n d e s a k 
Pemerintah Provinsi tidak "lepas 
tangan" soal sengketa batas wilayah 
13 pulau di perairan selatan Jawa 
Timur antara Kabupaten Trenggalek 
dan Tulungagung. Apalagi, lanjut 
Deni, hal ini terkait kredibilitas tata 

kelola wilayah. 
“Pemprov t idak boleh lepas 

tangan. Ini soal kredibilitas tata kelola 
wilayah. Kalau dulu setuju pulau itu 
masuk Trenggalek, ya sekarang harus 
dikawal dong,” tegas Deni Rabu 
(18/6/2025).

D e n i  j u ga  m e m p e r t a nya ka n 
keputusan Kepmendagri No. 300 
Tahun 2025 yang menetapkan 13 
p u l a u  te r s e b u t  m a s u k  w i l aya h 
Kabupaten Tulungagung. Padahal data 
dan sejarah menunjukkan wilayah itu 
selama ini bagian dari Trenggalek. Dia 
mengungkap adanya perubahan 
sepihak yang mencederai kesepakatan 
lintas lembaga di tahun sebelumnya.

“Kami meminta Kemendagri 
membuka ruang klarifikasi  dan 
mendasarkan keputusan pada data 
faktual, bukan sekadar dokumen 
administratif,” tegas politisi PDI 
Perjuangan ini. 

Deni menegaskan, rapat resmi 
pada 11 Desember 2024 yang digelar 
di Gedung Ditjen Bina Administrasi 
Kewilayahan Kemendagri telah secara 
sah menyepakati bahwa 13 pulau 
tersebut merupakan bagian dari 
wilayah Kabupaten Trenggalek. 

Rapat ini dihadiri oleh berbagai 
lembaga nasional seperti Kemendagri, 
BIG,  Kementerian Kelautan dan 
Perikanan, hingga Pemprov Jatim.

“ S u d a h  a d a  B e r i t a  A c a r a 
Kesepakatan yang jelas dan resmi yang 
menyatakan bahwa 13 pulau itu 
masuk Trenggalek. Tapi mengapa 
dalam Kepmendagri terbaru justru 
dipindahkan ke Tulungagung? Ada apa 
sebenarnya dengan pulau-pulau ini?” 
tanya Deni. 

Lebih lanjut, Deni mengungkapkan 
b a h w a  s e c a r a  h i s t o r i s  d a n 
administratif, pulau-pulau tersebut 
sejak lama masuk dalam wilayah 
Trenggalek. Hal ini diperkuat oleh 
berbagai regulasi seperti RTRW 

Provinsi Jatim dan RTRW Kabupaten 
T r e n g g a l e k  y a n g  s e j a k  a w a l 
mencantumkan keberadaan pulau itu 
dalam wilayah Trenggalek.

“Secara historis, pulau-pulau ini 
bagian dari Trenggalek. RTRW baik 
provinsi maupun kabupaten sejak 
dulu menyatakan hal yang sama. Lalu 
kenapa sekarang berubah?” tegasnya.

Selain itu, Deni menyebut adanya 
indikasi potensi sumber daya alam 
yang signifikan di wilayah sengketa 
tersebut. Beberapa laporan menyebut 
kemungkinan adanya kandungan 
minyak dan gas yang patut dicurigai 
sebagai faktor di balik keputusan 
pemindahan wilayah administratif 
pulau-pulau tersebut.

“Kalau benar ada indikasi migas, 
jangan sampai ini jadi ajang rebutan 
diam-diam yang melukai rasa keadilan 
masyarakat. Ini bukan soal siapa yang 
berkuasa, tapi siapa yang berhak,” 
ujarnya.

S e m e n t a ra  i t u  Ke p a l a  D e s a 
Tasikmadu, Kecamatan Watulimo, 
Wignyo Handoyo, mengaku kaget 
terkait keputusan Mendagri yang 
memasukkan 13 pulau di desanya ke 
wilayah Kabupaten Tulungagung. 
Padahal secara fakta di lapangan 
gugusan pulau tersebut lebih dekat 
dengan Trenggalek dan menjadi 
te m p a t  a k t iv i t a s  p a ra  n e l aya n 
Trenggalek.

"Nelayan Trenggalek banyak yang 
beraktivitas di sekitar situ, kalau 
nelayan Tulungagung jarang. Belum 
lagi kalau ada musibah laut ya dari 
Trenggalek yang melakukan operasi 
pencarian dan penyelamatan," kata 
Wignyo Handoyo.

Bahkan salah satu bukti kuatnya, 
beberapa pulau itu masih jadi satu 
daratan dengan tebing -tebing 
Trenggalek. "Kalau airnya surut 
kelihatan, beberapa pulau jadi satu 
dengan daratan, salah satunya Sruwi," 
jelasnya.(her,pra,ist,ant,rls/dya)

Sambungan
H A R I A N
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DENSUS 88 KOORDINASI DENGAN ARAB SAUDI

beberkan informasi apa saja yang 
sudah dikantongi. Ia berdalih, penanganan 
kasus tersebut saat ini berada di 
bawah Kementerian Perhubungan.

Di sisi lain, Ronald menyampaikan 
pihaknya tetap melakukan patroli 
rutin di Bandara Soetta bersama pihak 
terkait untuk memastikan keamanan 
dan kenyamanan para penumpang.

R o n a l d  j u g a  m e n e g a s k a n 
operasional Bandara Soetta berjalan 

dengan normal usai teror ancaman 
pengeboman tersebut.

"Semua berjalan normal, berjalan 
biasa, tetapi kita meningkatkan 
kegiatan-kegiatan patroli di area-area 
tempat pemeriksaan barang dan area 
check-in dan penurunan penumpang, 
area kedatangan," tutur dia.

Kementerian Agama (Kemenag) 
menyebutkan, bahwa ancaman bom 
terhadap pesawat haji  menjadi 
perhatian Petugas Penyelenggara 
Ibadah Haji (PPIH) Arab Saudi.

"Ancaman bom pesawat Saudia 
Airines SV-5276 rute Jeddah-Jakarta 
menjadi perhatian kita. Pesawat 
membawa jamaah haji itu mendarat 
darurat di Bandara Kualanamu," ucap 
Dirjen Penyelenggaraan Haji dan 
Umrah Kemenag Hilman Latief dalam 
keterangan tertulis di Medan, Rabu.

Namun, lanjut Hilman, Kemenag 
bersyukur atas keterangan Kapolda 
Sumut Irjen Pol. Wishnu Hermawan 
Februanto, bahwa hasil pemeriksaan 
dinyatakan pesawat tersebut steril 
d a r i  b e n d a  b e r m u a t a n 
bom.(wid,rls,ant/dya)

uru	 bicara Densus 88 Antiteror JP o l r i  A K B P  M a y n d r a  E k a 
Wardhana mengatakan, pihaknya 

berkoordinasi dengan pihak terkait 
guna memastikan ancaman tidak 
berkembang menjadi sesuatu yang 
berbahaya.

"Kita dari awal telah merespons itu 
dengan pengembangan, tapi sampai 
sekarang belum ditemukan (bom)," 
kata Mayndra, Rabu (18/6/2025).

Ia mengatakan ancaman tersebut 
berasal dari luar negeri dengan bahasa 
asing yang diterima petugas. Jadi, 
pendalaman masih terus dilakukan 
dan berkoordinasi dengan pihak Arab 
Saudi.

Adapun, pesan yang dimaksud 
bertuliskan bahasa Inggris yang 
dikirim dari Mumbai, India. Pada 
intinya, menebar teror pesawat akan 
diledakkan saat landing di Jakarta.

"Iya, itu dari email kita melihat 
apakah ada ancaman potensi dari 
dalam negeri. Apakah ancaman dari 
luar negeri, kita juga berkoordinasi 
dengan otoritas dari Saudi," ujarnya. 

Mayndra belum bisa bicara banyak 
perihal ancaman yang dikirim melalui 
surel tersebut. Sebab, pihaknya masih 
terus melakukan koordinasi di dalam 
maupun luar negeri untuk mereduksi 
ancaman tersebut.

"Sampai sekarang belum ada 
(ditemukan bom), kita juga masih 
koordinasi dengan antarnegara," 
tuturnya.

Sebelumnya, pesawat komersial 
milik maskapai Saudi Airlines rute 
Jeddah-Jakarta terpaksa melakukan 
pendaratan darurat di Bandara 
Internasional Kualanamu, Sumatera 
Utara, pada Selasa, 17 Juni 2025. 
Langkah itu diambil usai mendapat 
ancaman bom saat penerbangan 
berlangsung.

Polresta Bandara Soekarno-Hatta 
(Soetta) memeriksa empat orang saksi 
untuk mengusut pengancaman teror 
bom terhadap pesawat Saudia Arabia 
Airlines yang membawa penumpang 
haji.

K a p o l re s t a  B a n d a ra  S o e t t a 

Kombes Ronald Sipayung mengatakan 
pemeriksaan itu telah dilakukan sejak 
Selasa (17/6/2025) kemarin dan 
masih berlanjut hingga hari ini, Rabu 
(18/6/2025) ini.

"Masih sedang diperiksa dari 
Injourney, dari Jakarta Air Traffic Center 
yang di tower-tower, sama dari IAS. 
Kemarin sudah berjalan, hari ini masih 
lanjut," kata Ronald saat dihubungi.

Kendati demikian, Ronald tak mem- 
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keluhan janaah tentang 
pelayanan yang tidak layak 
di Armuzna," imbuhnya.

Terkait kekhawatiran 
b a h w a  p e n i n g k a t a n 
pelayanan akan membebani 
biaya haji, Abdul Wachid 
menegaskan hal tersebut 
bisa diatasi tanpa harus 
m e n a i k k a n  b i a y a  b a g i 
jemaah. "Kalau kita pakai 
Grade-B atau C, itu tidak 
perlu menaikkan biaya haji. 
B a n y a k  t e m u a n  k a m i  y a n g 
menunjukkan pemondokan tidak 
sesuai dengan nilai anggaran yang 
dibayarkan," tambahnya.

Dari temuan tersebut, DPR RI 
akan mendorong sistem kontrak 
jangka panjang untuk pemondokan 
j e m a a h  d i  k a w a s a n  k h u s u s 
Indonesia. "Kami ingin satu blok 
kawasan Indonesia, dan nanti akan 
kita kontrak selama lima tahun. Itu 
lebih murah dan efisien. Dana 
efisiensinya bisa kita alihkan untuk 
peningkatan layanan di Armuzna," 
kata politisi fraksi Gerindra ini.

B e r ko m i t m e n  u n t u k  t e r u s 
m e n d o ro n g  p e rb a i ka n  s i s te m 
penyelenggaraan haji, Tim Pengawas 
(Timwas) DPR RI akan membahas 

evaluasi dari temuan yang ada dalam 
revisi Undang-undang Nomor 8 
T a h u n  2 0 1 9  t e n t a n g 
Penyelenggaraan Ibadah Haji dan 
Umrah.

Terpisah, Kepala dan Wakil 
Kepala Badan Penyelenggara Haji 
(BP Haji) Mochamad Irfan Yusuf dan 
Dahnil Anzar Simanjuntak menemui 
Duta  Besar  Arab Saudi  untuk 
Indonesia Faisal Bin Abdullah H. 
Amodi. Irfan menyebutkan, per-
temuan ini digelar untuk membahas 
strategi pelaksanaan haji 2026. 

"Kami sepakat  untuk terus 
bersinergi antara Indonesia dan Arab 
Saudi dalam menyusun strategi pe-
laksanaan haji 2026 lebih awal," ujar 
Gus Irfan dalam keterangan pers, Rabu 
(18/6/2025).  ( wid,rls,ist/ dya)

WAKIL	 Ketua Komisi VIII DPR RI, 
Abdul Wachid menyoroti rendahnya 
kualitas pelayanan haji Indonesia 
tahun ini, terutama saat puncak haji. 
Sehingga pelayanan tahun depan 
harus ditingkatkan.

Tim Pengawas (Timwas) Haji 
DPR RI menilai kualitas pelayanan 
haji Indonesia khususnya pada saat 
puncak haji di Arafah, Muzdalifah 
dan Mina (Armuzna) sangat rendah. 
Selama ini masih masuk dalam 
kategori Grade-D.

“Untuk pelayanan Grade-D, 
memang sesuai dengan anggaran 
jemaah reguler. Tapi saya temukan 
sendiri di Arafah, ada syarikah yang 
meskipun hanya mendapat anggaran 
G r a d e - D ,  m e r e k a  m a m p u 
memberikan pelayanan sekelas 
Grade-B atau C. Ini menjadi bukti 
bahwa peningkatan kualitas itu 
memungkinkan," kata Abdul Wachid 
yang juga menjabat sebagai Ketua 
Panja Revisi UU Haji, di Makkah, Rabu 
(18/6/2025).

Menurut Wachid, peningkatan 
grade pelayanan tersebut harus 
dimulai dari tenda, akomodasi, 
hingga konsumsi jamaah. "Mulai dari 
tenda hingga konsumsi harus lebih 
baik. Kita tidak ingin lagi mendengar 

Timwas DPR Singgung Pelayanan 

Naik Kelas tapi Tanpa Tambah Biaya

Detasemen Khusus (Densus) 

88 Antiteror Mabes Polri ikut 

mendalami teror bom yang 

mengancam pesawat Saudi 

Airlines rute Jeddah-Jakarta. 

Pesawat tengah membawa 

p a r a  j a m a a h  h a j i  s a a t 

mendapat ancaman.

--------------------------------------------------------------

Kepala	Badan	Penyelenggara	Haji	(BP	Haji),	Mochamad	Irfan	Yusuf	bersama	

Wakil	Kepala	BP	Haji,	Dahnil	Anzar	Simanjuntak,	membahas	persiapan	strategi	

pelaksanaan	haji	2026	bersama	Duta	Besar	Arab	Saudi	untuk	Indonesia,	

H.E.	Faisal	Bin	Abdullah	H.	Amodi.(Dok.	Humas	BP	Haji)

Dipastikan Tak Ada Bom di Saudia Airlines

Jamaah	haji	yang	terdampak	ancaman	teror	bom	pesawat	Saudia	Airlines	di	Balai	Kota	Depok,	Rabu	(18/6/2025).


